
4研修会の進め方はよかったですか
よかった だいたいよかった あまりよくなかった よくなかった 無回答 合計

22 21 2 0 45
48% 47% 5% 0% 100%

3 今回の研修は看護実践に活かすことができますか
できる だいたいできる あまりできない できない 無回答 合計

19 24 0 0 43
44% 56% 0% 0% 0% 100%

2あなたの参加目的は達成できましたか
できる だいたいできる あまりできない できない 無回答 合計

24 19 2 0 45
54% 42% 4% 0% 0% 100%

1今回の研修会の内容についていかがでしたか
よかった だいたいよかった あまりよくなかった よくなかった 無回答 合計

32 13 0 0 45
71% 29% 0% 0% 0% 100%

                                  

       

平成31年 3月発行   医療・看護安全委員会 

 

日頃より岐阜県看護協会 医療・看護安全委員会の活動に、ご理解、ご協力をいただきありがとうございます。 

昨年度は、「医療安全管理者交流会」を試験的に２支部で開催したところ、「顔が見える関係作り」が好評であったため、今年度は、医療安

全管理者だけでなく、推進者も対象とし６支部で開催しました。どの支部交流会も活発な意見交換会ができました。 

 

①医療安全管理者の悩みを知り、対策を立てる参考にする。 

②医療安全に関する不安を共有し、地域別連携体制作り（ネットワーク） 

 

開催日 支部 情報提供 

11 月 17 日（土） 飛騨支部  下呂温泉病院・郡上市民病院 

11 月 24 日（土） 岐阜南支部 松波病院・羽島市民病院 

12 月 22 日（土） 中濃支部 郡上市民病院・関中央病院 

西濃支部 大垣市民病院・県総合医療センター  

1 月 19 日（土） 東濃支部   県立多治見病院・中津川市民病院     

岐阜北支部 岐北厚生病院・近石病院 
 
                             

会場は各支部でご協力いただき、会議室などを提供していただきました。そこで各支部２施設の医療安全管理者のみなさんに代表し

ていただき、日頃の活動について情報提供を行っていただきました。そのあとグループワークを行い、それぞれ不安や悩みを共有し、日頃

の活動を振り返ることができました。 

共通してグループワークに上がった内容をご紹介します。 
 

インシデントレポートについて 

院内で共有したい事例でも、なかなか提出されないことがある。レポート提出＝負のイメージがあり、同じようなことで失敗しないように

システムへ働きかけるという、本来の目的を浸透させることに苦労している。共有して関連する部署で、再発防止に向けてチームとして取

りくんでいけるとよい。「レポートを提出してくれてありがとう」という気持ちで呼びかけていく事で、みんなの意識を変えていきたいという意見

が出ていた。 

研修について 

どんなことをすればよいのか、悩むという意見が多くあった。教育ラダーで分析、短時間で KYT、報告会、外部講師による講演など自

院の現状など情報を交換し合うことができた。また、出席率を上げるために、DVD 上映、ポイント制の実施、時間帯やオンデマンドなど

工夫をしている病院もあった。 

転倒転落について 

どのようにしたら減らすことができるのか。それぞれが苦労して対策をしていることが伺えた。アセスメントをして、対策を講じているが、この

アセスメントも病院によって違う。統一したスケールやマニュアルがあればどこのスタッフもアセスメントしやすくなるのではないか。また、転倒・

転落後のフローチャートがあれば、その後の対応、転倒防止が同じように対策できるのではないか。対策として身体拘束についても考え

ていくきっかけになるとよい。  

 

など、今後の県内の医療安全活動の課題に通じる議論もありました。 

ご参加いただいた皆様のご協力に感謝いたします。ありがとうございました 

 

アンケートまとめ 

  

       

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他のご意見 

・知りたい情報が様々であった。 

・医療安全地域連携加算の相互評価が導入され 

たため、周辺地域の連携が確立されてきた。 

そのため、支部ごとではなく、岐阜県全体での 

情報交換の場として交流会をした方がよかった。 

 

次年度の課題 

 ・テーマを決めて岐阜県看護協会の 6 支部 100 施設に 

対して実態調査を行う予定です 

（例：転倒転落のアセスメントシート・ 

身体抑制の記録についてなど…） 
 

お知らせ 

2019 年 医療安全管理者フォローアップ研修が開催されます 10 月に予定しています。 

医療安全活動に役立つ情報が得られるチャンスです。是非ご参加ください。 

医療事故の再発防止に向けた提言 

公益社団法人岐阜県看護協会 

医療安全ニュース No.16 

医療事故調査支援センターから、医療事故の再発防止

に向けた提言が第７号まで発行されました。 

同様な事例の再発防止のために役立ててください。 

※第７号の画像は含まれておりません 

 

交流会の様子 

１年間ありがとうございました。今後も、医療・看護安全委員へのご支援、ご協力をよろしくお願い致します。 

ご意見・ご要望がございましたら、岐阜県看護協会 事業振興課にお問い合わせください。   医療・看護安全委員会一同 

交流会の目的 


